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En Querétaro el ritmo de obra pública no se detendrá, afirmó el gobernador, 
Mauricio Kuri González, al participar en la celebración del Día de la Santa Cruz, 
donde reconoció el liderazgo y la altura profesional de las y los trabajadores de la 
construcción con la que llevan a cabo obras de gran impacto social. Durante el 
evento, que se desarrolló en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Kuri González subrayó que su administración 
le apuesta a proyectos prioritarios, como la seguridad, el crecimiento económico, 
la energía, el agua, la movilidad y la mejora regulatoria; muestra de ello, dijo, es 
Paseo 5 de Febrero que brindará a las y los queretanos una vialidad ordenada, 
moderna y de calidad. 
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Trabajadores de la construcción celebraron el Día de la Santa Cruz con una misa 
en las obras para pedir por la seguridad en el trabajo y agradecer por sus labores. 
Después de la ceremonia, los maestros albañiles fueron agasajados con 
barbacoa y bebidas para relajarse del trabajo diario. Este festejo, que se celebra 
cada 3 de mayo, tiene una larga tradición y es una muestra de la importancia que 
se le da a la seguridad y agradecimiento en el sector de la construcción. 
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Holcim México anticipó que la adquisición de la empresa mexicana de 
impermeabilizantes, aditivos y revestimientos para la construcción, PASA y del 
mayorista ferretero INDAR, sumarán 113 millones de dólares anuales a sus 
ingresos por la venta de productos y materiales para la construcción, además de 
su negocio del cemento y el concreto. Jaime Hill Tinoco, CEO de Holcim, detalló 
a El Financiero que la estrategia global de la compañía es que, para el 2025, al 
menos una tercera parte de sus ingresos en México provengan de otras 
soluciones para la industria, creando una canasta básica de materiales de la 
construcción, sin descuidar su negocio central, que es la venta de cemento y 
concreto (...) La intención de la marca es convertirse en líder de soluciones 
innovadoras y sostenibles para la construcción, con esas dos adquisiciones que 
le permitirán ampliar su portafolio de productos. La adquisición de PASA, su 
segunda compra del año, sumó dos plantas de producción, 180 puntos de venta 
y 14 centros de distribución (...) 
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La Fiscalía General de Justicia (FGJ) rechazó que exista una investigación de 
orden político o haya intención para impedir la candidatura en 2024 del alcalde de 
Benito Juárez, Santiago Taboada, aunque hay una indagatoria respecto a su 
posible participación en la red de corrupción inmobiliaria en la demarcación luego 
de los señalamientos de un empresario. Esas declaraciones han permitido ampliar 
las averiguaciones y confirmar el modus operandi de dicha red, presuntamente 
encabezada por el ex jefe delegacional Christian von Roehrich, quien utilizó la 
empresa del declarante para realizar ilícitos en materia inmobiliaria. De acuerdo 
con la fiscalía, se simularon pagos de contratos para reconstrucción, remodelado 
y demolición de inmuebles afectados por el sismo de 2017, con la probable 
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participación de su hermana Sofía Soraya y su empresa Construcciones y 
Desarrollos Virtuales SA de CV. Otras compañías que participaron en este 
esquema de simulación financiera son: Diseños y Construcciones JP, 
Constructora Tesaval y Grupo Comercial Mendoza, cuya intervención "no sólo 
será física, sino financiera, pues algunos socios intentaron liquidarlas y otras no 
están operando". 
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El Alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, y el diputado federal Jorge 
Romero presentarán denuncias en la Fiscalía General de la República (FGR) tras 
las acusaciones que ha hecho en su contra la Fiscalía General de Justicia (FGJ). 
Entre los delitos que denunciarán se encuentra la intervención de comunicaciones 
privadas. También, el delito de tortura, pues aseguran que las personas que han 
testificado por corrupción inmobiliaria en la BJ han sido presionadas y 
amenazadas. Además, iniciarán una carpeta de investigación por la filtración del 
testimonio de un empresario de City Towers, quien implicó a Taboada y a Romero 
en la corrupción inmobiliaria en la demarcación. Romero señaló que la Fiscalía 
argumentó investigaciones por secuestro y desaparición forzada para hacer la 
intervención en su contra. "Se atrevieron a meter en carpetas de investigación 
relacionadas a secuestro y a desaparición forzada de personas, a Santiago 
Taboada y a mí. 

  

Ir al Índice 

  

 
 EL CÁRTEL DE ANDY LLEGA A LA DISCUSIÓN EN LA PERMANENTE 

  

24 Horas/ Karina Aguilar 
Nota Informativa 
04/05/2023 
Nación 
Karina Aguilar 
Pág:5 
Nacional 

  

El denominado Cártel Inmobiliario, donde exfuncionarios del PAN se han visto 
involucrados, llegó ayer al debate de la Comisión Permanente, pero los panistas 
aprovecharon y bautizaron como Cártel de Andy a los contratos, operaciones y 
presunto tráfico de influencias de Andrés López Beltrán, hijo del presidente 
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Andrés Manuel López Obrador. La diputada de Morena, Aleida Alavez, acusó a 
los panistas de hacer "mal uso de las instituciones en el caso del Cártel 
Inmobiliario para hacer negocios"; mientras que el senador César Cravioto dijo 
que el PAN ya tiene un "modus operandi de darles a las constructoras toda la 
cancha para que a costillas del desarrollo urbano de las poblaciones se 
enriquezcan". En respuesta, la senadora del PAN, Kenia López denunció un 
nuevo cártel, el de "Andy". "¿Saben cuál es la verdad de esa que le cala a López 
Obrador? El cártel de Andy, ese, ese es el problema de López Obrador, no le 
gusta saber que en su propia casa hay un cártel, el Cártel de Andy", acusó. 
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La relocalización de empresas, líneas de producción y cadenas de proveeduría 
en México en los últimos meses impulsaron las inversiones en la compra y 
desarrollo de nuevas propiedades industriales de fideicomisos inmobiliarios. 
Fideicomisos como Fibra Mty, Prologis, Terrafina, Mcquarie y desarrolladores 
como Vesta y American Industries, han desembolsado o planean desembolsar en 
conjunto poco más de 2 mil 800 millones de dólares para ampliar su portafolio de 
espacios. El primer trimestre de este año ha sido de los más activos para el sector 
inmobiliario industrial en materia de adquisiciones, debido a la tendencia del 
nearshoring en México. Fibra Mty, por ejemplo, concretó la adquisición del 
portafolio industrial "Zeus" con 46 propiedades en 11 estados de la República por 
767 millones de dólares, alentado por la tendencia de la relocalización de 
empresas y cadenas de proveeduría. Por su parte, Prologis, otro de los ganadores 
con el nearshoring en el primer trimestre, anunció que invertirá este año hasta 450 
millones de dólares en nuevas adquisiciones hacia el segundo semestre para 
atender el déficit de naves industriales en mercados fronterizos como Tijuana, 
Mexicali, Ciudad Juárez, entre otros. 
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Gigante acaba de lanzar el concepto chileno Casaideas y, si todo sale bien, "en 
cinco o diez años habrá hasta 100 tiendas en nuestro país", adelantó Ángel 
Alverde Losada, director general de Gigante Grupo Inmobiliario. Por otro lado, el 
empresario detrás de la división inmobiliaria de Grupo Gigante detalló que 
buscarán aprovechar las oportunidades que ofrece el nearshoring. Reconoció que 
para subirse a la ola del nearshoring, los precios de los terrenos sí han subido, 
"en Monterrey hay una vacancia de uno por ciento en bodegas, es bajísimo, el 
centro de distribución que estamos construyendo no está terminado, lo vamos a 
acabar en agosto y ya está rentado, es la demanda que estamos teniendo, sí hay 
una oferta limitada y una demanda importante". Explicó que el nearshoring 
detonará la demanda de otros servicios, como centros comerciales, lo que 
también sería positivo para el grupo. Consideró que, en segmentos como ofertas, 
todavía hay una tasa de vacancia elevada y hasta que no se ocupen los metros 
cuadrados disponibles no será rentable desarrollar nuevas oficinas. 
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Con la intención de exponer los hallazgos relevantes registrados en más de 20 
años de investigaciones arqueológicas en la península de Yucatán, ayer se realizó 
la ceremonia de colocación de la primera piedra del Museo Arqueológico del 
Puuc. Ubicado en la zona de Kabah, el edificio central resguardará el ajuar de un 
guerrero Itzá, mascarones del dios Chaac, ofrendas de jade y metales 
provenientes de entierros de la cultura maya. El proyecto, realizado de la mano 
de arqueólogos, arquitectos, museógrafos y restauradores del INAH, recogió las 
opiniones de las comunidades de Santa Elena, Ticul, Peto, Tekax, Muna y 
Oxkutzcab, con la intención de que los pueblos originarios se apropien del espacio 
cultural. 
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El regreso a las actividades presenciales ha permitido mantener la tasa de 
desocupación de oficinas en el mismo nivel durante tres trimestres consecutivos. 
En los dos últimos trimestres de 2022 y el primer trimestre del presente año, las 
oficinas de Clase A en la Ciudad de México mantuvieron estable la tasa de 
desocupación, que se ubicó en 23.5 por ciento, de acuerdo con datos de JLL 
México. En el tercer y cuarto trimestre del año pasado, la tasa de desocupación 
en los centros de trabajo de la Capital fue de 23.6 por ciento. Héctor Klerian, 
director general adjunto de JLL México, indicó que la tendencia estable obedece 
a que el mercado continúa con una paulatina recuperación por un mayor número 
de personas regresando a los centros de trabajo. Asimismo, señaló que otro de 
los aspectos que ha provocado la estabilidad en el mercado de oficinas es la 
absorción positiva de metros cuadrados disponibles. 
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Los ingresos por arrendamiento de Fibra Educa del primer trimestre de 2023 
fueron de 1,013 millones de pesos, representando un incremento de 209 millones 
de pesos o 26.01%, frente al mismo periodo del 2022. Esta alza fue impulsada 
principalmente por la integración de las operaciones de los inmuebles adquiridos 
después del 31 de marzo de 2022. El primer Fideicomiso de Inversión en Bienes 
raíces (fibra), enfocado al sector educativo en México, informó que el ingreso 
operativo neto (ION) ascendió a 887.5 millones de pesos, 27.26% por arriba del 
mismo periodo del 2022. Fibra Educa reveló en su reporte enviado a la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV), que los Fondos de Operación (FFO) ascendieron a 
726.7 millones de pesos entre enero y marzo, un incremento de 1.85% respecto 
a iguales meses del año anterior. 
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Con la restitución de 186 hectáreas a los campesinos de San Salvador Ateneo 
por parte del gobierno federal, luego de que se les despojo para la infraestructura 
del cancelado Nuevo Aeropuerto Internacional de México en Texcoco, comenzó 
la devolución de tierras, dio a conocer el Frente de Pueblos en Defensa de la 
Tierra (FPDT), que ayer conmemoró los 17 años de la represión y ocupación del 
poblado por fuerzas federales y estatales. El movimiento atenquense demandó al 
gobierno de México que cumpla con llevar a tribunales a los autores intelectuales 
de las agresiones sexuales contra mujeres en mayo de 2006 y los asesinatos de 
los jóvenes Alexis Benhumea y Javier Cortés, durante la represión de ese año, 
cuando se opusieron a la construcción de dicha obra. El dirigente del FPDT, 
Ignacio del Valle Medina, detalló que las primeras 186 hectáreas restituidas (con 
la figura de donación, a través del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes 
Nacionales) están en los polígonos de El Paraíso, Santa Ana, Xalapango y Santa 
Cecilia, ubicados a un costado de la barda de donde ahora se construye el parque 
Ecológico del Lago de Texcoco. 
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Cinco estaciones más de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) 
Metro se reabrirán en junio, indicó el Gobierno de la Ciudad. A dos años del 
colapso de una trabe en el tramo de Tezonco y Olivos, en el que 26 personas 
murieron y más de 100 resultaron lesionadas, la Línea Dorada opera de forma 
parcial. A partir de enero comenzó a operar el tramo-subterráneo y, de acuerdo 
con cifras de la Secretaría de Obras, los avances en las tareas de reforzamiento 
del viaducto elevado son del 65 por ciento. Ayer, la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, adelantó que la apertura basta la estación Periférico Oriente está 
prevista para los últimos días de junio. "Nuestro objetivo es que a finales del mes 
de junio se abra el tramo que llega hasta Periférico, se está haciendo todo para 
que esto sea así, vamos a estar informando cada semana cuál es el avance, ese 
es el objetivo", dijo la Mandataria en conferencia. 
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Tras el colapso del tramo elevado de las estaciones Olivos-Tezonco de la Línea 
12, que ocasionó la muerte de 26 personas y dejó heridas a un centenar, la jefa 
de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que su 
gobierno siempre ha dado la cara en todo momento por el caso. "Siempre hemos 
dado la cara, siempre hemos sido responsables en lo que decimos y hacemos. Ni 
nos escondimos, siempre dijimos por qué eran las cosas, cómo eran las cosas, 
atendimos siempre a las víctimas, incluso de manera personal y por eso no hay 
absolutamente nada que ocultar", dijo a dos años de la tragedia ocurrida el 3 de 
mayo de 2021. Por otro lado, al dar un corte de caja sobre el caso, Sheinbaum 
Pardo dio a conocer que los trabajos de reparación del tramo elevado de la Línea 
12 colapsado aquel 3 de mayo, cuentan con 30% de avance, además de indicar 
que fue reparado el tramo subterráneo. 
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Aunque se examinan alternativas, el poste 37 de la Línea 3 del Cablebús tiene 
que ser construido en la primaria El Pipila, expuso la Secretaria de Obra. "Está 
dentro de la línea recta que necesita el Cablebús", indicó el titular, Jesús Esteva. 
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Los tres grupos aeroportuarios que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV) están entre las cinco emisoras que conforman el IPC que más ganaron en 
el primer trimestre de 2023, porque además de reflejar la recuperación de los 
viajes tras la pandemia, también le sacan provecho al nearshoring. Especialistas 
de Monex y Banorte destacaron que Grupo Aeroportuario del Centro Norte (OMA), 
Grupo Aeroportuario del Pacifico (GAP) y Grupo Aeroportuario del Sureste (Asur) 
registraron un repunte en viajeros de negocios y carga. Afirman que OMA, 
operador de terminales en ciudades como Monterrey, Chihuahua, Ciudad Juárez, 
San Luis Potosí y Torreón, entre otras, es quien ganó más de los tres grupos al 
reportar un repunte anual de 46 por ciento en ingresos, 40.6 por ciento en flujo 
operativo (ebitda) y 43.4 por ciento en utilidad neta. 
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El pasado viernes, unas horas antes de la clausura del periodo ordinario de 
sesiones en el Senado, el presidente Andrés Manuel López Obrador recibió en 
Palacio Nacional a los integrantes de las bancadas de Morena y sus aliados del 
PT, PVEM y PES, incluido el coordinador Ricardo Monreal, quien tenía dos años 
de no visitar ni hablar con el Mandatario federal. El encuentro se desarrolló a 
puerta cerrada en el recinto parlamentario de Palacio Nacional y contrario a lo que 
se dijo, la convocatoria no se originó en la Presidencia de la República, sino que 
fue una idea que surgió en la bancada morenista. Según el testimonio de varios 
asistentes, el encuentro entre los senadores y el presidente López Obrador inició 
a las 19:00 horas, con la asistencia de las corcholatas Marcelo Ebrard, titular de 
la Cancillería; la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y 
el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, además del senador Monreal 
Ávila, quien antes se reunió por unos minutos con el Jefe del Ejecutivo federal. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) consideró que el Congreso 
de Estados Unidos debería realizar una investigación sobre el origen del hackeo 
a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En tanto, insistió en que su 
gobierno está dispuesto a colaborar, pero no a ser sumiso ante las autoridades 
estadounidenses. Durante su conferencia de prensa, AMLO recordó que fueron 
varios los países de América Latina los que padecieron ataques informáticos en 
los últimos meses, mismos que se autodenominó el grupo 'Guacamaya'. Ante eso, 
recomendó al Congreso de Estados Unidos abrir una investigación sobre el origen 
del hackeo de la Sedena en México. 
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El fabricante de aeronaves, Boeing trabaja de la mano con el gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador para apoyar en la creación de una 
nueva aerolínea del Estado que, previsiblemente, llevará el nombre de Mexicana 
de Aviación, confirmó la empresa a El Financiero. En una respuesta institucional, 
Boeing agregó que ha trabajado con México desde hace más de 60 años y el país 
tiene un papel importante en la estrategia global del fabricante de aviones de 
origen estadounidense. El lunes, López Obrador reveló que pidió ayuda a Boeing 
para asegurarse de tener aviones disponibles para la flota de la aerolínea que el 
Estado conformará con mando militar, la cual, además, ya cuenta con el 
andamiaje legal para ser creada y, además, formar parte de una paraestatal que 
tenga bajo su control la propia línea aérea y aeropuertos. 
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La organización Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) denunció 
ayer que José Ramón López Beltrán, hijo mayor del Presidente, tiene su 
residencia particular en una casa de Coyoacán, propiedad de Guillermina Aurea 
Álvarez Cadena, asistente de la dirección del periódico La Jomada. La agrupación 
aseguró que, de acuerdo con documentos de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), López. Beltrán habita en el inmueble de la Colonia Copilco Universidad, 
junto con su esposa Carolyn Adams y sus hijos. De acuerdo con MCCI, la escritura 
del Registro Público de la Propiedad confirma que el inmueble pertenece a la 
funcionaría de ese periódico capitalino, que ha recibido, en lo que va del sexenio, 
unos 750 millones de pesos por contratos de publicidad. 
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Con el próximo fin del Título 42 anunciado por Estados Unidos, México no estará 
dispuesto a aceptar 100 mil centroamericanos expulsados de ese país, aseguró 
ayer el canciller Marcelo Ebrard. En entrevista, señaló que las medidas 
anunciadas por el gobierno de Joe Biden ante el final de la política migratoria 
implementada en la era Trump, que con el argumento de la crisis sanitaria de 
covid-19 obligó a los solicitantes de asilo a esperar en México la resolución de sus 
procesos ante las autoridades estadunidenses, buscan que se "desplome el 
número de personas que llegan a Estados Unidos". Expuso que serán el Instituto 
Nacional de Migración y la Secretaría de Gobernación las que anunciarán las 
medidas que tomará México frente a la conclusión del Título 42, y que el gobierno 
mexicano ha planteado a la administración Biden que se requiere aumentar las 
vías legales para la migración. 
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Pese a que el gobierno federal lo niega, varias cuevas del Tramo 5 Sur del Tren 
Maya, que va de Playa del Carmen a Tulum, han sido rellenadas parcialmente 
durante las obras que avanzan aceleradamente, avasallando a una selva plagada 
de ríos subterráneos, cenotes y especies endémicas de flora y fauna. En un 
recorrido realizado por el trazo de uno de los proyectos insignia del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, El Universal constató el caso de Dama Blanca y 
Yorogana, cavernas que se ven sin vegetación y a punto de ser tapadas 
completamente por las máquinas que realizan trabajos de nivelación del terreno 
para colocar pilotes, pues ahí se proyecta levantar una estructura elevada para el 
paso del tren. 
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Empresarios por Quintana Roo anunció una reunión de Americas Alliance en 
Cancún para octubre de este año, con la participación de 400 empresarios que 
buscarán concretar oportunidades tanto de importación como de exportación de 
mercancías desde el sur del estado, aprovechando tanto el parque industrial de 
Chetumal como el potencial de carga del Tren Maya. Sergio León, presidente del 
organismo y representante de Americas Alliance en Quintana Roo, aseguró que 
con la puesta en operación del Tren Maya la posibilidad de movilizar carga 
incrementa las posibilidades de convertir tanto a Cancún como al sur del estado 
en puntos de exportación de mercancías. Dijo que la terminal aérea de Cancún 
puede capitalizar la carga que se moverá vía férrea desde el resto de los estados 
de la península para exportación de mercancías, pero también como centro 
captador de importaciones abajo precio desde países asiáticos. 
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Alejado del proceso constructivo y de sus ajustes presupuestales, el General 
Óscar Lozano Águila, director de la empresa Tren Maya, adscrita a la Secretaría 
de la Defensa Nacional (Sedena), se prepara a todo vapor para operar y 
administrar la infraestructura ferroviaria, a partir de diciembre próximo, y parte de 
su equipo se capacita en España, Alemania, Estados Unidos o Francia, donde los 
trenes son transportes cotidianos. En el 2019, el gobierno federal, a través del 
Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) tenía la intención de contratar 
a una empresa privada para realizar esas actividades y al paso de los años, como 
un cambio más al proyecto original, se optó por ponerla en manos de militares y 
forma parte del Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares, 
Olmeca-Maya-Mexica. 
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Existen cerca de 50 procesos judiciales en contra de la construcción del Tren 
Maya por incumplimiento del gobierno de la 4T. Pero las denuncias penales 
podrían alcanzar a un centenar de empresas contratistas y subcontratistas (...) 
Algunas de ellas son Mextypsa México que lleva Pablo Salazar, Operadora Cicsa 
de Carlos Slim, Mota-Engil que preside José Miguel Bejos, China 
Communications Construction Company que representa Chen Bin, amén de 
Grupo Cosh, Eyasa y Gavil Ingeniería. Asimismo ICA (...) Y su filial ICA 
Constructora de Infraestructura; Azvi (...) Proveedores de rieles, apunte a Asimex 
del Caribe en asociación con Steel Dynamics que preside Mark D. Millet, Angang 
Group International Panzhihua y Sumitomo (...) La lluvia de denuncias va a 
continuar (...) Los expertos en derecho internacional consideran que las 
contratistas y subcontratistas que trabajan en la construcción del Tren Maya 
deben ser juzgadas no solo por la ley mexicana (...) Entre los expertos 
ambientalistas existe la convicción de que algunas empresas europeas y asiáticas 
no aplican en México los estándares de sus países de origen. Pero tampoco una 
debida diligencia para cumplir y proteger ecosistemas frágiles o reservas 
protegidas, como es el caso de la Península de Yucatán con el Tren Maya. 
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"Lo vamos a defender", señala el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), Jorge Nuño. Se refiere al proceso de ajuste de la Ley de 
Aviación Civil que su dependencia promovió en el Congreso para que México 
pueda recuperar la Categoría 1 de seguridad aeronáutica. Desde el sábado, tras 
el aval de una veintena de reformas legales en el Senado, entre las que se 
encontraban la antes señalada, legisladores de oposición han advertido su 
intención de controvertirlas —por la forma en que se avalaron— con la idea de 
echarlas abajo. "Lo vamos a defender con todos los elementos que tenemos sobre 
los beneficios que tiene regresar a la Categoría 1", apunta al respecto el 
funcionario en entrevista con La Razón. Advierte que regresar a la Categoría 2 —
como se estima que pudiera eventualmente ocurrir de invalidarse la reforma—, 
"sería un escenario extremadamente malo para el país, porque limitaría todo el 
comercio que tenemos con EU". Y sería una pena, agrega, que un trabajo intenso 
terminara así. 
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La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha intensificado la 
promoción de la taxonomía sostenible, como una herramienta para el desarrollo 
del mercado ASG (bajo principios ambientales, sociales y de gobernanza,) en el 
país, a la par que los recursos presupuestarios para la transición energética se 
mantienen a la baja. De acuerdo con la Cuenta Pública 2022 entregada al 
Congreso, el gasto en la estrategia de transición para promover el uso de 
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tecnologías y combustibles más limpios, eje transversal por el que pasan todos 
los programas destinados a la transición energética, cayeron 43.2 por ciento en 
términos reales, respecto a 2021. La SCHP exhibió que el año pasado el gasto 
en este anexo transversal ascendió a 5 mil 779 millones de pesos, que equivalen 
a 0.8 por ciento de los 7 billones 88 mil 250 millones de pesos de gasto que se 
presupuestó para el año pasado. 
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Los combustibles fósiles aún pueden funcionar en el "futuro cercano", advirtió el 
presidente de la COP28, al referirse particularmente al calentamiento global. 
"Sabemos que los combustibles fósiles seguirán desempeñando un papel en el 
futuro cercano para ayudar a satisfacer las necesidades energéticas mundiales", 
dijo Sultán Ahmed aljaber en la clausura del Diálogo climático de Petersberg. A 
pesar de esto, el presidente de la COP28, también jefe del gigante petrolero 
ADNOC, reiteró su llamado a triplicar la producción de energías renovables para 
2030. "Nuestro enfoque debe estar en la eliminación gradual de las emisiones de 
todos los sectores, ya sea petróleo y gas o industrias de altas emisiones", precisó 
en una conferencia, pero una serie de Organizaciones No Gubernamentales 
(ONG) no se convencen con esta solución porque la consideran muy costosa. 
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El subsidio a las tarifas de luz que reciben los hogares mexicanos a través de la 
Comisión Federal de Electricidad se "ha comido" más de 402 mil millones de 
pesos desde el 2018 del erario público, lo que, sumado a las deudas y el pago 
millonario de intereses, mantiene a la llamada "empresa de clase mundial" con 
"números rojos" y ahogada en materia financiera. En vez de disminuir, el subsidio 
a las tarifas de luz se incrementó en este primer trimestre del 2023 donde este 
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apoyo alcanzo su mayor nivel para un periodo enero-marzo en los últimos seis 
años (2018-2023): en el primer trimestre de este año, la CFE recibió 23 mil 
millones de pesos por este concepto, por lo que acumula transferencias por 402.0 
mmdp desde enero de 2018. El escenario financiero para la CFE se complica aún 
más pues durante el gobierno del presidente López Obrador la deuda de esta 
paraestatal se ha incrementado más de 112,400 millones de pesos. Si bien por 
segundo año consecutivo la CFE reportó una utilidad neta en los primeros tres 
meses del año que la llevó a obtener ganancias por 32,100 millones de pesos, lo 
cierto es que en los últimos 5 años (2018 al 2023) esta dependencia 
gubernamental ha acumulado pérdidas por 88,500 millones de pesos. 

Ir al Índice 

  

 
 DEER PARK DUPLICA MARGEN DE MÉXICO 

  

El Financiero/ Héctor Usla 
Nota Informativa 
04/05/2023 
Economía 
Héctor Usla 
Pág:8 
Ciudad de México 

  

El margen variable de refinación de la refinería Deer Park, ubicada en Texas, fue 
de 18.8 dólares por barril durante 2022, por lo que superó por más del doble el 
margen del Sistema Nacional de Refinación (SNR) ubicado en 7.34 dólares, 
informó Pemex. En términos prácticos, el margen de refinación es la diferencia 
que queda después de contabilizar los ingresos y egresos. "Las refinerías del país 
tenían una utilización de 49 por ciento, aproximadamente, y Deer Park es un 
activo más rentable", señaló Óscar Ocampo, del IMCO. En el primer trimestre de 
2023, se ajustó un poco la situación, ya que el margen de refinación de Deer Park 
se elevó a 19.2 dólares por barril, mientras que el del SNR promedió los 16.75 
dólares, impulsado por el comportamiento de los precios internacionales del 
crudo. 
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Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que en el primer trimestre del año obtuvo 
una utilidad por 56.7 mil millones de pesos, lo que significó una caída de 54% 
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respecto al mismo periodo de 2022, cuando el rendimiento totalizó 122.5 mil 
millones de pesos. En su reporte de resultados correspondiente al periodo enero-
marzo de 2023, la empresa detalló que esto se explica "por la disminución en las 
ventas totales, un incremento en el deterioro de activos fijos y una disminución en 
otros ingresos, parcialmente compensado con una disminución en el costo de 
ventas, un incremento en la utilidad cambiaría y una disminución en los impuestos 
y derechos". El resultado de los primeros tres meses del año contrasta con la 
pérdida de 172 mil 567 millones de pesos las utilidades que registró la petrolera 
entre octubre y diciembre del año pasado. Pemex dijo que durante el primer 
trimestre del año las ventas totales disminuyeron 19% en comparación con el 
mismo lapso de 2022, debido a una disminución de 83% en las ventas nacionales 
y de 30.0% en las ventas de exportación por menores precios del crudo y 
petrolíferos registrados a nivel mundial. 
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José Medina Mora, presidente de la Coparmex, afirmó que "el resultado ha sido 
positivo. Lo que evaluamos es que gracias al PACIC la inflación en nuestro país 
se quedó en un dígito y ha ido disminuyendo, si bien lentamente, ya estar por 
debajo de seis por ciento es un indicador que sí está funcionando". Héctor Tejada, 
presidente de la Concanaco-Servytur, sostuvo que se hizo un esfuerzo conjunto 
con el Gobierno y los empresarios y el gran acierto fue no controlar los precios. 
"Tratamos de concientizar a nuestros empresarios que representamos a que no 
hicieran aumentos injustificados de precios, que teníamos que buscar de qué 
forma sacrificar un poco las utilidades para no darle un golpe a la ciudadanía", 
explicó. 
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Canacintra debe más de 20 mdp de predial. El pasado viernes, la Secretaría de 
Administración y Finanzas en CdMx embargó el edificio sede de la Canacintra 
Nacional, que preside Esperanza Ortega, por no pagar predial. El laudo se ejecutó 
por un adeudo de 12.5 millones de pesos a 2021, pero para mayo de 2023, la 
suma superó 13 millones. Eso sin contar los casi 6 millones de impuestos y casi 
3 por recargos. 
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** Ni siquiera Poncio Pilatos se lavó las manos con tanta desesperación como 
Ricardo Monreal. Ahora el zacatecano anda diciendo que si Morena y sus 
súbditos aplicaron la aplanadora y legislaron al vapor, fue por culpa de... ¡la 
oposición! Según el coordinador morenista, si las y los senadores opositores 
hubieran asistido a la noche triste de Xicoténcatl, la 4T se habría comportado 
civilizadamente, escuchando el debate y aceptando propuestas. ¡Sí, cómo no! Lo 
curioso es que los legisladores de oposición podrían encontrar una vía para echar 
abajo las 20 reformas aprobadas de golpe y porrazo. ¿Cuál es? Pues ni más ni 
menos que el planteamiento del ministro Alberto Pérez Dayán sobre el desaseo 
legislativo en la aprobación del "Plan B" (...) 
 
** Queda claro que en la Presidencia de la República saben de leyes lo mismo 
que de física cuántica. O sea... ¡nada! Y es que, en una chicanada obvia, en 
Palacio Nacional quieren que se posponga la discusión sobre el "Plan B" de la 
reforma electoral. La jugarreta consiste en pedirles a los ministros que primero 
resuelvan otras impugnaciones a la Ley de Comunicación Social de 2018... y no 
las recientes que están relacionadas, justamente, con el tema electoral (...) Habrá 
que ver si alguno de los ministros totalmente Palacio -Loretta Ortiz, Yasmín 
Esquivel y Arturo Zaldívar- hacen suyo el encargo presidencial para retrasar lo 
más posible el fallo sobre la reforma electoral. 
 
** Cuentan que el cónsul en Orlando, el chiapaneco Juan Sabines, anda muy 
afanoso, pero no en asuntos consulares, sino promoviendo la candidatura de 
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Marcelo Ebrard. 
Hasta una visita está organizando para el canciller, a fin de que asista a un juego 
de los Rays, equipo de Randy Arozarena, el beisbolista sensación cubano-
mexicano que juega en Tampa. Ojalá esa misma dedicación la tuviera para otros 
migrantes que no son tan famosos como el pelotero. ¡Ponchado! 
 
** Al final sí tuvo razón el presidente Andrés Manuel López Obrador en eso de 
que había mucha corrupción alrededor del NAIM. Lo que nunca nos dijo es que 
los corruptos que se hicieron millonarios con tráfico de influencias podrían ser... 
¡los suyos! 
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** Una gran noticia, por fin: llegó la vacuna mexicana contra el Covid. Patria, como 
se llama el biológico, está lista. Pese a que llega cuando la pandemia ha sido 
declarada finalizada en algunas partes del mundo, el viejo refrán dice "más vale 
tarde que nunca". Ayer la noticia se dio con bombo y platillo durante la conferencia 
de prensa mañanera en Palacio Nacional. Sin embargo, nos hacen ver que lo que 
no se dijo es cuándo será el acto público en el que los altos funcionarios del sector 
Salud, como los doctores Jorge Alcocer, secretario de Salud, y, Hugo López-
Gatell, encargado de la estrategia contra la pandemia, así como la titular de 
Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, e incluso el propio presidente López 
Obrador, sean vacunados con Patria, como refuerzo a su esquema de 
inmunización (...) 
 
** A poco más de un año de que termine el sexenio, el Ejército mexicano quiere 
tener algunos nuevos "juguetes" para dar la batalla con todo a los grupos 
criminales y esto incluye también hacerlo en el aire. Nos detallan que hace unos 
días la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) lanzó una licitación 
internacional para comprar 99 drones para utilizarlos en operaciones del orden 
interior y seguridad nacional. Estos nuevos "juguetes" militares, nos hacen ver, 
deberán ser "compactos, robustos, resistentes, modernos con capacidad de vuelo 
suficiente para cumplir con misiones de reconocimiento y exploración" (...) 
 
** ¿Quién está detrás de las bardas para promocionar a las corcholatas? Nos 
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hacen ver que, aunque los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena se 
han deslindado de estas pintas y aseguran que detrás de estos apoyos está el 
pueblo, que de manera espontánea y anónima llena las bardas del país con los 
nombres de sus candidatos, ayer al dirigente del partido, Mario Delgado, se le 
salió mencionar que son los equipos de los presidenciables quienes están detrás 
de esta propaganda (...) 
 
** Nos cuentan activistas y dirigentes municipales de Morena en Hidalgo que 
desde las oficinas estatales del partido llegó la orden de que "#ya no es Claudia" 
sino que "estamos Augusto" con Adán. Nos dicen que a muchos sorprendió el 
cambio de señales porque Sheinbaum y su equipo de cercanos fueron parte de 
los operadores del triunfo electoral del actual mandatario hidalguense (...) 
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** Que la Cámara de Diputados recibió apenas el martes a las 5 de la tarde las 20 
reformas aprobadas en fast-track por el Senado la madrugada del pasado sábado 
y, durante la mañana de ayer miércoles, el presidente de la Mesa Directiva en 
San Lázaro, Santiago Creel, firmó y envió los respectivos decretos a la 
Presidencia para su publicación y entrada en vigor, pero al senador morenista 
César Cravioto lo traicionaron los nervios y al mediodía exigió públicamente al 
panista "no partidizar su función y firmar los proyectos aprobados" (...) 
 
** Que Mario Delgado se reunirá hoy en privado con Claudia Sheinbaum y con 
Marcelo Ebrard para pedirles que acudan los fines de semana a Coahuila y al 
cierre de campaña en Estado de México, pero además buscará calmar los ánimos 
entre las corcholatas que demandan ya la ruta crítica para el proceso interno de 
Morena (...) 
 
** Que aunque los partidos se están dando con todo conforme se acercan las 
elecciones de 2023 y del próximo año, en la Comisión Permanente hay espacio 
también para el buen ánimo y hasta comida poblana degustaron tras la primera 
sesión, invitada por el morenista Alejandro Armenta Mier y celebrada por uno de 
los comensales, el panista Santiago Creel (...) 
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** Que Mauricio Vila, gobernador de Yucatán y candidato a la Presidencia por la 
alianza opositora, aseguró a los panistas y su dirigencia el primer triunfo 
consecutivo del PAN en aquel estado y el refrendo en la capital Mérida, pese a 
los señalamientos de que es "demasiado cercano" a Andrés Manuel López 
Obrador (...) 
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** 1. En la conferencia a la que asistieron diputados locales y federales del PAN, 
así como su líder nacional, Marko Cortés, y el líder nacional del PRI, Alejandro 
Moreno, el edil de Benito Juárez, Santiago Taboada, aseguró que son falsas todas 
las acusaciones que lanzó la Fiscalía local en torno a edificios de la alcaldía a 
cambio de permitirle seguir con la construcción de las City Towers. En 
contraparte, dio a conocer que presentó hace una semana una denuncia ante la 
Fiscalía capitalina contra el vocero Ulises Lara y la fiscal general de Justicia, 
Ernestina Godoy, por exhibir videos de una investigación en curso (...) 
 
** 2. Legisladores de Morena acusaron al presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, de secuestrar 20 decretos aprobados en fast track, por no haber 
firmado, hasta el momento, los decretos aprobados la madrugada del sábado por 
lo senadores en el patio de la vieja casona de Xicoténcatl. Para que los decretos 
de las 20 reformas puedan ser enviados al Ejecutivo federal para su publicación 
en el Diario Oficial de la Federación y puedan tener efecto legal (...) 
 
** 3. Mario Delgado, presidente nacional de Morena, instó a las corcholatas a dejar 
de pensar en 2024 y enfocarse en las elecciones en Coahuila y el Estado de 
México. Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum y compañía deberían escuchar el 
llamado y ayudar a sus candidatos Delfina Gómez y Armando Guadiana, les pidió. 
"¿Qué tal si dejan la "pinta de bardas y eventos" y se comprometen con el 
movimiento?". En Coahuila, donde los números no favorecen a Guadiana, Mario 
Delgado pide el "voto útil" y que los simpatizantes del PT y el Verde se unan a 
Morena (...) 
 
** 4. Martha Delgado renunció a su puesto en la Secretaría de Relaciones 
Exteriores para unirse al equipo de Marcelo Ebrard en su carrera hacia la 
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Presidencia en 2024. Con la bendición del canciller, Delgado se ocupará de 
proyectos personales y políticos que demandan su atención. Agradecida con 
Andrés Manuel López Obrador, se despidió de la Subsecretaría para Asuntos 
Multilaterales y Derechos Humanos para dedicarse a la promoción "abierta y 100 
por ciento" de las aspiraciones de Ebrard (...) 
 
** 5. En Tamaulipas, autoridades estatales y militares abatieron a cinco presuntos 
delincuentes y detuvieron a 12 miembros del Cártel del Golfo. Estos resultados 
son producto de operativos implementados por la Secretaría de Seguridad Pública 
estatal y el Ejército mexicano, tras una ola de violencia generada por grupos 
criminales en la entidad. Los enfrentamientos y detenciones han ocurrido en 
diversos municipios y carreteras de la entidad, con autoridades incautando armas, 
cartuchos, chalecos tácticos y otros elementos utilizados por los delincuentes (...) 
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** La comunidad científica y académica del país no dejará pasar el atropello que 
supuso la aprobación de la nueva Ley de Ciencia. Fue un acto inmoral como lo 
han calificado, y están dispuestos a defenderse dentro y fuera del país. El tema 
llegó a la prestigiada revista Science, las más leída por la comunidad científica a 
nivel internacional, donde se publicó una nota que resalta las noches frenéticas 
en la que la mayoría de Morena disparó la ráfaga de albazos que incluyó la nueva 
ley, que refuerza el control del gobierno sobre el trabajo de los científicos (...) 
 
** Crece el número de políticos norteamericanos adictos al efecto político de la 
crisis de los opiáceos, en particular a ese asesino serial que es el fentanilo. La 
campaña política en el vecino país tiene como eje el tema del fentanilo, amarrado 
al de la migración, que son parte de un combo en el que el nombre de México 
aparece a cada rato. Todos andan buscando formas de aparecer como muy 
decididos e ingeniosos a la hora de buscar a los culpables de la matanza 
provocada por el fentanilo en las calles de sus principales ciudades. Lo curioso es 
que no buscan entre los propios adictos ni entre la industria farmacéutica 
norteamericana que conforman un tándem mortífero (...) 
 
** La estrategia de la dirigencia de Morena es que las corcholatas se mantengan 
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en pausa un mes y hasta después de las elecciones del Edomex y Coahuila 
regresen al tema de la sucesión presidencial. "No se calienten", dijo Mario 
Delgado en respuesta a una exigencia de Marcelo Ebrard sobre reglas claras. Lo 
curioso es que fue el propio presidente López Obrador quien los puso en el asador 
hace meses. Fue él quien adelantó los tiempos políticos y ahora, al cuarto para la 
hora, manda el mensaje de que no se muevan. Lo cierto es que ninguna de las 
corcholatas hará una pausa. Ya se calentaron y nada los enfriará. Cualquier cosa 
que no hagan ahora ya no la podrán hacer después (...) 
 
** Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, obtuvo un importante logro político 
al conseguir el respaldo de los partidos que conforman la alianza Va por la CDMX, 
PAN, PRI y PRD. Estableció que las acciones en su contra por parte del gobierno 
capitalino tienen el propósito de sacarlo de jugada para el 2024. Una suerte de 
desafuero. El triunfo político de Taboada encarece la investigación en su contra, 
pero no la detiene. La fiscalía capitalina dice tener pruebas y testigos, de modo 
que el alcalde además de respaldo político debe tener apoyo jurídico del más alto 
nivel para mostrar que se trata de una persecución política y no de un delito (...) 
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Los escándalos de corrupción que más han logrado afectar la imagen y el discurso 
de austeridad y anticorrupción de López Obrador son sin duda los que involucran 
a sus hijos. Y son, por lo mismo, los que más calan y duelen en el ánimo del 
presidente que prometió a los mexicanos, en su discurso de toma de posesión del 
cargo, que en su gobierno ya no habría nepotismo y que sus hijos mayores e 
incluso su esposa, tendrían que responder y ser juzgados "como cualquier 
ciudadano" en caso de cometer un delito (...) Pero en los hechos, Andrés Manuel 
López Obrador ha resultado ser tan nepotista como cualquier presidente y tan 
protector y defensor de sus hijos, como cualquier padre (...) Ahora, con la 
investigación de Latinus sobre los millonarios contratos que están recibiendo de 
la Comisión Nacional del Agua empresarios constructores que son amigos 
cercanos de Andrés Manuel López Beltrán, su segundo hijo, el presidente evadió 
ayer hablar del tema del reportaje difundido desde la noche del martes (...) 
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En seguimiento a la línea marcada por su jefe político, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, la maquinaria de propaganda manejada por su vocero, 
Jesús Ramírez Cuevas, se puso en marcha. La línea a repetir era que la política 
exterior de Estados Unidos era injerencista, que quienes recibían financiamiento 
del Departamento de Estado eran traidores y estaban conspirando para dar un 
golpe de Estado. El Presidente busca la cohesión interna ante un enemigo 
inexistente, dentro y fuera de México, con imposturas nacionalistas medidas en 
su sonora retórica para la gradería (...) Hablar de un golpe de Estado es un 
absurdo. Pero no lo hacen sus principales propagandistas por ignorantes, sino 
para generar corrientes de opinión pública a favor del Presidente. Aprovechan que 
los decibeles ensordecen las razones, por lo que nadie se pregunta: ¿quién 
planearía un golpe de Estado sin el apoyo de las Fuerzas Armadas? Quien tiene 
cooptado al Ejército y a la Marina, con dinero y poder, es López Obrador (...) 
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Desde que el presidente López Obrador no pudo extender la gestión de Arturo 
Zaldívar como presidente de la Corte a seis años, lo que era una clara violación a 
la Constitución que marca cuatro, y no logró colocar a Yasmín Esquivel para 
sucederlo, amplió su ofensiva dejando a salvo al propio Zaldívar, a Loretta Ortiz y 
a la misma Esquivel, y la enderezó contra la nueva titular Norma Lucía Piña 
Hernández y todos los demás ministros, incluidos dos de los que propuso, Juan 
Luis González Alcántara y Margarita Ríos-Farjat, a los que acusó de traidores (...) 
Ella sacó de la congeladora casos esenciales para López Obrador como la 
adscripción de la Guardia Nacional al Ejército, que fue revocado, y ahora se 
ventila el plan B de su reforma electoral que el ministro ponente, Alberto Pérez 
Dayán, se va por la suspensión. Esto llevó a una dura crítica de la Consejería 
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Jurídica de la Presidencia culpando a la Corte de filtrar clandestinamente dicho 
proyecto que los ministros no conocían, de conducta delictiva y exigiendo una 
investigación (...) 
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Es absurdo decir que en Tamaulipas no pasa nada, que los enfrentamientos de 
esta semana, que duraron, mínimo, cuatro días en por lo menos tres municipios 
en torno a Reynosa, "no afectaron a la población". Es más ridículo aún sostener 
que todo ello es simplemente una acción "para desestabilizar" al gobierno de 
Américo Villarreal (que está haciendo todo para autodesestabilizarse) o que 
detrás de los virtuales combates que se vivieron en esa parte de la frontera está 
el exgobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca, que ni remotamente 
tiene poder como para generar tales enfrentamientos (...) El Cártel Jalisco Nueva 
Generación es el que está intentando ingresar en Tamaulipas y controlar Reynosa 
y, si fuera posible, Matamoros. Nuevo Laredo parece ser una plaza demasiado 
consolidada para el Cártel del Golfo. Pero, según los propios comunicados de 
esta organización criminal, dos de sus cabezas en Reynosa y los municipios 
colindantes se pasaron al CJNG, lo que coincidió, además, con la detención por 
fuerzas militares de La Cabra, otro de sus principales líderes en Miguel Alemán 
(...) 
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La sesión de la Comisión Permanente se transformó ayer en un torneo de 
descalificaciones. El oficialismo y la oposición se enfrascaron en un ríspido debate 
para demostrar que los de enfrente son más corruptos. En el arsenal de 
acusaciones que lanzaron legisladores del bloque oficialista destacaba el llamado 
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Cártel Inmobiliario, que involucra a destacados panistas que, supuestamente 
participaron en la venta irregular de departamentos en la alcaldía Benito Juárez. 
Morenistas, petistas y verdes colocaron en sus escaños carteles con la imagen 
del exalcalde Christian Von Roehrich, detenido y vinculado a proceso. El logo del 
PAN que servía de marco (...) El contraataque de los legisladores del bloque 
opositor, por el contrario, se concentró en el escándalo de los contratos a los 
amigos de Andrés Manuel López Beltrán. Los escaños que ocupaban en el salón 
de plenos del Senado lucían una cartulina en blanco y negro con el nombre del 
hijo del Presidente y una alusión a su club de amigos (...) 
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En unas pocas horas salieron publicados un par de reportajes que involucran a 
dos de los hijos del Presidente. El primero, en Latinus, es sobre cómo amigos de 
Andrés López Beltrán obtuvieron contratos por parte del gobierno. El segundo, de 
Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, asevera que José Ramón López 
Beltrán vive en una casa propiedad de la asistente personal de la directora de La 
Jornada, uno de los medios de comunicación que más ha recibido dinero del 
gobierno federal durante este sexenio (...) Con respecto a la vivienda del hijo 
mayor en la alcaldía de Coyoacán, pues es tan sencillo como decir si paga renta 
y es acorde a los precios del mercado en esa zona. Debe esclarecerse si existe o 
no un posible conflicto de interés entre arrendador y arrendataria, quien es 
empleada de una empresa de medios que recibe muchos millones pesos al año 
por parte del gobierno del padre del inquilino. La casera no es, por cierto, cualquier 
asalariada de La Jornada. Se trata, según el reportaje, de una de las asistentes 
de la directora del diario, Carmen Lira, muy cercana al presidente López Obrador 
(...) 
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** Durante el primer trimestre del año, Pemex registró una producción récord... 
pero de combustóleo. Por primera vez, Pemex obtuvo ¡300 mil barriles! diarios en 
promedio de combustóleo, en el periodo, cuando de gasolinas produjo apenas 
270 mil barriles. En el mismo trimestre del año pasado, la producción de 
combustóleo era de 258 mil barriles diarios contra 273 mil barriles por día de 
gasolinas. Esta situación se presenta como resultado de una mayor operación de 
las refinerías, que en el primer cuarto del año produjeron 856 mil barriles diarios, 
16.2 por ciento más que en el mismo lapso de 2022. Eso no sería problema si los 
complejos industriales de Pemex, empresa encargada a Octavio Romero, tuvieran 
coquizadoras, que son equipos especiales para procesar el crudo pesado que se 
obtiene de los campos mexicanos (...) 
 
** En temas sindicales, el escenario sigue tenso y con olor a fraude. A pesar de 
querer fingir demencia, Tereso Medina, líder del sindicato "Miguel Trujillo López", 
sabe de qué se trató el intento de fraude que se llevó a cabo en la jornada de 
votación para la legitimación del colectivo en Goodyear, el pasado 23 de abril. 
Como parte de la investigación de los hechos existen videos que inculpan a 
personas allegadas al también diputado y líder de la CTM en Coahuila. Resulta 
que quienes robaron la urna fueron identificados como Edson de la Rosa 
Martínez, miembro de la CTM, y Eleazar Cavazos, quien es operador legal de 
Medina y fue captado en las instalaciones de Goodyear, facilitando la maniobra 
para sustituir la urna verdadera por otra falsa (...) 
 
** Con el incremento en las tasas de interés, los compradores de autos se están 
poniendo las pilas para sacar más recursos de su cartera, dar mayores enganches 
y pedir menores créditos a las entidades financieras. Antes de la pandemia, lo 
regular era que el enganche para comprar un vehículo nuevo en alguna agencia, 
agrupadas en la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), 
que lleva Guillermo Rosales, fuera de 25 a 30 por ciento el valor de la unidad. 
Bajo las actuales circunstancias, el enganche es de 40 por ciento, aunque hay 
algunos casos en los que puede ser hasta 60 por ciento del valor del vehículo. La 
estrategia es buscar que los pagos mensuales sean menores y reducir el costo 
del crédito, pues con las tasas de interés en niveles máximos, echarse ese 
compromiso financiero en este momento está para pensarse dos veces (...) 
 
** Para los inversionistas de Hoteles City Express, dirigido por Luis Barrios, este 
año apunta a utilidades, que al parecer ya tienen un destino. Luego de cerrar la 
venta de la marca a la operadora Marriott, el siguiente paso es concretar nuevos 
hoteles bajo el sello de esta alianza, por lo que se prevé la próxima inauguración 

  



 

de un hotel más en Guadalajara, y más adelante en Mazatlán, mientras que se 
planea arrancar dos proyectos más este año, en Cancún y Monterrey (...) La 
relación estratégica, que consistió en la compra de Hoteles City Express por parte 
de Marriot International, dio como resultado que la cadena mexicana ostente 
ahora la marca "by Marriot" para más de 150 hoteles en México, Colombia, Costa 
Rica y Chile (...) 
 
** Valentín Diez Morodo... Hace 20 años encabezó el lanzamiento del Instituto 
Mexicano para la Competitividad (Imco) como una organización civil dedicada a 
estudiar la capacidad de México para atraer, generar y retener talento e 
inversiones. La misión institucional ha sido enriquecer el debate y la toma de 
decisiones de políticas públicas con análisis de alto rigor técnico. 
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Dicen que las prisas no son buenas. La premura del Senado el viernes negro para 
aprobar polémicas iniciativas es el mejor ejemplo. Claro que Morena actuó por 
consigna tras reunirse con Andrés Manuel López Obrador, aunque ahora las 
irregularidades legislativas facilitarán los amparos. Obviamente AMLO busca 
aprovechar lo que queda de su mandato para consolidar el cambio con la 4T. El 
problema es que la falta de seguridad jurídica lastima la inversión (...) Los expertos 
ya han repasado la inédita oportunidad que se ha abierto tras la pandemia y la 
guerra contra China que mantiene el presidente Joe Biden. Según esto algo de 
ese potencial de inversión es una realidad. Muchos bancos traen fuertes 
incrementos en su transaccionalidad por el avance del comercio. El momento se 
visualiza como un antes y después, similar a la firma del TLC con Carlos Salinas 
de Gortari, la cereza del pastel de la apertura económica de México (...) 
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Indeterminado 

El confinamiento que trajo la pandemia del coronavirus ocasionó en muchos 
hogares mayor frecuencia en el consumo de alcohol, como una reacción de las 
personas ante la ansiedad y el miedo que trajo una enfermedad que dejó a su 
paso miles de muertes en todo el mundo. Habrá que decir que el consumo 
excesivo de esas bebidas se dio en muchas ocasiones en presencia de menores, 
lo que seguramente tendrá un impacto en la relación futura de niños y jóvenes 
con el alcohol (...) Como sabe, la FISAC desde 1981 aglutina los esfuerzos de la 
industria vitivinícola, las casas comercializadoras de bebidas espirituosas y Grupo 
Televisa para fomentar estilos de vida saludables al prevenir el alcoholismo y sus 
consecuencias. En estos años FISAC se ha apoyado en investigadores y 
especialistas de diversas disciplinas para diseñar campañas que promuevan el 
consumo responsable de licor (...) El Trago Estándar en México se puede 
consultar gratuitamente por internet, tiene amplias referencias científicas y gran 
cantidad de datos que permite a sus lectores entender cómo medir un consumo 
excesivo, que en el contexto actual debería ser de amplia divulgación entre los 
jóvenes. 
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El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño, 
confía en que hoy o mañana se publique ya en el Diario Oficial la nueva Ley de 
Aviación Civil, que fue una de las 20 aprobadas en fast track en el patio de la 
antigua sede del Senado. La expectativa que comparte el subsecretario de 
Transporte, Rogelio Jiménez Pons, es que, si se publica la ley en el DOF esta 
semana y entra de inmediato en vigor, el lunes 15 de mayo se realizará la nueva 
auditoría de la Federal Aviation Administration (FAA) —aun sin nueva 
regulación— y, a mediados o fines de junio, podríamos recuperar la Categoría 1, 
que perdimos en mayo de 2021 (...) Evidentemente, todo el sector quiere 
recuperar la Categoría 1, aunque, en realidad, el ganón será el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, porque —ni lo dude— la AFAC y la SICT darán 
prioridad a las nuevas rutas a Estados Unidos a las aerolíneas que partan del 
AIFA, que ya tiene un vuelo de Aeroméxico a Houston porque convencieron a la 
FAA de que no era una nueva ruta porque utilizó uno de sus horarios ya 
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asignados, aunque, en la práctica, sí es una nueva ruta porque sale de un nuevo 
aeropuerto (...) 
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El Seguro Social se hará cargo de atender a las 30 millones de personas que 
debió atender el Insabi y, como sabemos, no logró darles servicios médicos, ni 
siquiera los básicos. Ahora la atención de las personas sin servicio médico será 
parte del IMSS-Bienestar. Pero ahí vienen muchos retos. En primer lugar, las 30 
millones de personas serán atendidas por el IMSS-Bienestar, pero en las clínicas 
de los estados. Esta parte es esencial. Las 30 millones de personas nunca pisarán 
una clínica del Seguro Social, donde hay mayor atención, incluso de 
enfermedades crónico-degenerativas y distintas operaciones (...) El Seguro 
Social, dirigido por Zoé Robledo, administrará las clínicas de los estados bajo el 
paraguas del IMSS-Bienestar. Pero ello no quiere decir que la atención se vaya a 
dar en los hospitales del Seguro Social (...) El IMSS-Bienestar, a través de las 
clínicas estatales, ofrecerá una atención muy básica, más preventiva que familiar. 
En el gobierno de la 4T ha existido enojo por las críticas del exsecretario de Salud 
Julio Frenk a la desaparición del Seguro Popular (...) 
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Hay eventos relevantes que parecen no tener sentido o coordinación. Tres 
eventos ocurrieron ayer y tienen todo el sentido para entender cómo se está 
estructurando en Estados Unidos y el gobierno de Biden una estrategia completa 
—que usa todos los instrumentos directos, bilaterales y multilaterales— para 
contener la avanzada económica y de inversión del gobierno de China en América 
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Latina y El Caribe, incluso desvirtuar la intención de la Unión Soviética de 
consolidar alianzas en contra del bloqueo de Occidente por su invasión a Ucrania 
(...) Los tres países, Estados Unidos, España y Canadá, anuncian "su intención 
de asociarse para profundizar su actuación en América Latina. Esta asociación 
promoverá la migración segura, ordenada, humana y regular, creará 
oportunidades económicas y sociales y fortalecerá las opciones de desarrollo para 
las personas de la región". Si lo leemos positivamente, es un: pongamos más 
atención a LAC, porque nos han comido el mandado (...) 
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Severo ataque hepático provocó entre los "grandes" empresarios la denuncia que 
ayer hizo pública la directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt), María Elena Álvarez-Buylla, sobre el indiscriminado uso de recursos 
públicos para beneficiar, vía subsidios fiscales o transferencias directas, a los 
corporativos privados que operan en el país (...) Se trata de empresas privadas 
con ganancias exorbitantes (...) Que durante cuatro sexenios al hilo (Zedillo, Fox, 
Calderón y Peña Nieto) simplemente estiraron la mano para que el Estado (...) 
Pagara por sus "inventos" (...) Álvarez-Buylla lo detalló así (...) A Peñoles le 
entregaron recursos públicos para su "proceso hidrometalúrgico", para lo cual 
recibió 50 millones de pesos (...) En fin, muchas historias como las citadas, pero 
donde existe una diferencia sustancial es en la cantidad de dinero involucrado en 
todo esto (...) Sin embargo, un informe interno del propio Conacyt (...) Documenta 
más de 73 mil millones de pesos (alrededor de 77 mil si se suma 2018) en cuatro 
sexenios (Zedillo, Fox, Calderón y Peña Nieto). Sin duda, el saqueo mayor se dio 
con Borolas y EPN: cerca de 27 mil millones cada uno, sin que los otros dos fueran 
austeros (el del "bienestar para la familia", 2 mil 600, y el del "cambio", 20 mil 500). 
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El día de ayer, el tipo de cambio del peso frente al dólar terminó operaciones en 
17.90, el nivel más bajo para un cierre de día desde el año 2017. ¿Cuál es la 
razón de que haya alcanzado ese nivel y cuál es la perspectiva que se ve en el 
horizonte? Aunque no hay cambios significativos respecto a otros momentos en 
los que nuestra moneda le ha ganado terreno al dólar, es conveniente subrayar 
las razones. 1-La Reserva Federal, el banco central de los Estados Unidos, sugirió 
ayer que el aumento de un cuarto de punto en las tasas de interés que anunció 
podría ser el último de este ciclo de alzas (...) 2-La siguiente reunión en la cual la 
Fed decidirá el curso de las tasas de interés está programada para concluir el 14 
de junio (...) 3-Los factores estructurales que han propiciado el fortalecimiento del 
peso frente al dólar no se han modificado (...) Solo le insisto en que, así como en 
esta ocasión una coyuntura externa favoreció al fortalecimiento de nuestra 
moneda, es probable que en el mes de junio tengamos otra coyuntura que la 
debilite (...) 
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Independientemente de que para el mexicano promedio es irrelevante si una crisis 
económica comienza en 2024 o hasta el año siguiente, el Presidente activó un 
debate en torno a las posibilidades de que ocurra "por factores externos" cuando 
él haya concluido el periodo para el que fue elegido. El Padre del Análisis Superior 
determinó que es necesario analizar, junto con un nutrido grupo de expertos en 
economía, cómo debe ser tomado el pronóstico del jefe del Ejecutivo. Primero, se 
deberán descartar aquellos que suponen que se trató de una declaración más 
focalizada (...) Comencemos por las causas externas: el sistema de la Reserva 
Federal dejó claro ayer que su intención es seguir disminuyendo la inflación 
prácticamente a cualquier costo (...) Un experto muy respetado por el PAS dice 
que cuando las tasas de referencia suben tanto, algo se rompe (...) La mayoría 
de los analistas internacionales, incluso después de haber escuchado los intentos 
de tranquilizar por parte de Jerome Powell, están convencidos de que habrá una 
recesión y las peguntas son: ¿cuándo?, ¿qué tan profunda? 
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El Departamento de Estado y la Agencia Internacional para el Desarrollo de 
Estados Unidos (Usaid, por sus siglas en inglés) incrementarán el presupuesto 
que entregan a organizaciones no gubernamentales (ONG) mexicanas vinculadas 
con la oposición política y empresarial (...) Es imposible saber hasta qué punto 
Biden conoce y respalda los actos de instituciones que, ciertamente, gozan de 
probada autonomía ante el Ejecutivo, pero el desconocimiento no justifica los 
hábitos agresivos, injerencistas y neocoloniales del aparato de Estado de la 
superpotencia. La continuidad de prácticas que violentan la soberanía daña una 
relación bilateral que ha costado mucho normalizar y reconfigurar para darle un 
cauce de equidad y respeto mutuo (...) Respecto a los membretes financiados por 
Usaid y el Departamento de Estado, el aceptar dinero de instancias tan 
desprestigiadas y opuestas a las causas que dicen defender no sólo exhibe su 
hipocresía, sino también su inexistente sentido de nación. 
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